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跨入中超大门
走得有些不顺

两年前的王佳玉，意气风发。作为东亚队
的队长、徐根宝的宠徒，他被一直欣赏他的朱
炯看中，和姜至鹏一起，各自以 !""万元身价
加盟当时的南昌衡源。当其他的东亚队友还
茫然彷徨在中甲时，王佳玉已经跨入了中超
的大门，成为兄弟们羡慕的对象。平台更高，
挣的钱也更多，一切都看上去幸福满满。
命运仿佛要故意考验这个年轻人。来到

衡源之后的日子，并不如想象中轻松美好，他
开始要为主力位置付出更多。尤其在今年，王
佳玉突然发现，现实变得有些残酷无情。联赛
前四轮，一直没得到上场机会，第五轮刚找到
点感觉，没想到接下来客场与青岛一战，更大
的厄运开始———在两队的严重冲突中，原本
去劝架的他，事后也被足协重罚停赛 #场。
“这一个赛季确实有些不太顺。”王佳玉

感叹，“踢踢停停，状态刚出来又下去了。”最
典型的是，球队这赛季回归上海，他却阴差阳
错两次因为停赛，错过与申花的主客场同城
德比。每次被提前换下，王佳玉总是闷闷不
乐、心情低落。他想为球队出更多的力，却有
劲使不上。“好在我心态还算好，不管能不能
上，训练中从没放松过对自己的要求。”
作为第一批走出东亚的球员，王佳玉对

这两年有着自己的体会。“我花了一年半的时
间来适应中超、适应球队。直到今年的下半赛
季，才真正找到了感觉。”爆发后的王佳玉，接
连献上助攻、进球，但这一切似乎来得有些
晚，因为球队降级了。
偶尔，王佳玉也会想想过去，在东亚的那

么多年时光。他说：“人真的很奇怪，以前没走
的时候，总是想出去闯闯，看看自己的本事；
等真正出去了才发现，会碰到很多各种各样
的困难和麻烦，并不是你想象的那样。”这是
一座“围城”，也正应了那首老歌：外面的世界
很精彩，外面的世界也很无奈。

中超中甲之间
命运还在飘摇

王佳玉的不顺，如同是申鑫队这个赛季
的缩影。看过这支球队比赛的人，大多都会对
他们竖起大拇指：控球不错、场面好看，但最
后往往会摇头叹息：真可惜。不能不说，申鑫
的运气确实是太差了点———一个赛季踢下

来，有 $场比赛在最后时刻被绝杀击倒，还有
多场比赛牵涉到误判错判，尤其是还曾一连
三个客场被判点球，而且都颇有争议。
有消息说，东亚冲超成功之后，徐根宝想

召回几名离开的弟子，王佳玉也名列其中。一
般人以为，若是申鑫降级踢中甲，王佳玉的回
归会变得更容易，他本人却并不这么想。“最
后几场我是真的拼命，因为我非常不愿看到
球队降级。如果在中超，东亚想让我回去，我
还安心点；现在降级了，人家会说，你岂不是
忘恩负义？我不是那种人。”至于王佳玉是否
真的能够重回东亚，恐怕由不得他，还得看两
家俱乐部之间的谈判，毕竟当时的衡源花了
!""万元转会费，现在东亚不可能轻易就能
收回去。
申鑫的命运在飘摇着，王佳玉也是。也许

只有这样，才会长大。 本报记者 关尹

拼到双腿抽筋
希望始终未灭

都说柏佳骏来申花，有点“不情愿”，当事
人现在回想起来，“不情愿谈不上，只是感觉
很突然。”柏佳骏回忆，当时是$月初，自己参
加完亚青赛小组赛回国，刚到崇明报到就听
说要被出借到申花半年；根宝找他谈到很晚，
当晚他就坐着申花派来的专车回了市区……
仅仅%"天过后，柏佳骏便经历申花换帅

的动荡。#轮仅拿到&分的申花，踏上了虹口的
草皮，看台的包厢里，注视着他们的是刚到上
海不到%"小时的德罗巴。

那一场，申花犹如被打了强心针，!比%

力克国安，柏佳骏打满全场，成功制约对方
外援，最后拼到双腿抽筋，被队友们一起抬
下了场。

回忆当时情形，柏佳骏坦言，“确实，中超
的感觉很不一样，加上以前在东亚踢中后卫，
到了申花踢边卫，一条边路都要上下跑，一上
来肯定吃不消。”
当然，拼劲和能力换回了信任，那场过

后，柏佳骏在申花左后卫的位置上“立牢了”，
申花也伴随着德罗巴的加盟，重新提振士气，
直到联赛第&$轮开打前，%%轮联赛不败，亚冠
希望始终未灭。

%"月份之前，柏佳骏仅缺战了申花一场
比赛，%"场首发，'场打满全场。'月%(日主场!

球大胜辽宁宏运的比赛中，柏佳骏更是在下
半场后半段长途奔袭，禁区前一脚远射，为自
己带来了首粒中超进球。
与德罗巴、阿内尔卡一起冲击亚冠，这种

感觉让柏佳骏很享受。作为队中的绝对核心，
德罗巴常常会在防守时退回本方禁区，指挥
后卫站位，自己更是身先士卒，拼抢角球防守
的第一落点。

“皮大王”学乖了
做好两手准备

不过，申花还是为上半赛季的挥霍付出
了代价。%"月)日联赛第&$轮，客场&比#输给
贵州人和，亚冠梦想也就此破灭。之后，球队
更是经历了欠薪、“走训”等风波，期间还曝
出德罗巴“去意已决”的传闻，球迷开始对申
花心灰意冷，连续!轮比赛，球队更是遭遇%

平&负，每场主场比赛观众人数连一万人都
不到。
亚冠梦碎，无欲无求的申花最终结束了

&"%&赛季，作为队中的一大亮点，柏佳骏得到
了队友、教练、球迷的一致肯定，这个曾经东
亚的“皮大王”，在申花也乖了起来。
“在东亚的时候年纪小，总感觉外面的世

界不一样，就挖空心思想着怎么玩。”球队管
理方式的不同，让柏佳骏悟到了什么才是职
业球员，“现在每天都是走训，根本没必要溜
出去玩，申花的训练量很大，如果前一天没有
休息好，第二天训练马上就可以看出来。”
半个赛季，柏佳骏感觉自己能提高的地

方还有很多，“打边卫，传接球准确度，传中质
量都需要再提高……”谈及未来，虽然申花是
个好平台，收入上也有所增加，但柏佳骏对东
亚也有难以割舍的情谊，东亚冲超后，是走是
留？对此，柏佳骏说：“我做好两手准备，享受
好接下来的假期吧。” 本报记者 许明

! ! ! !精确盘点三支上海球队!其实很难"因为

我们看到的#听到的!以及小道飘过来的!都

不能百分之百地描述上海三支球队一个赛季

的真实情况"

尽管如此! 总体印象应该还是八九不离

十$申花有点野路子!申鑫是只闷鸽子!只有

特莱士今年是模子"

野路子!就是剑走偏峰!不按常理出牌"

跑申花的记者!一年到头!忙个不停"不过!新

闻常常出在场外" 而真正能够让人好好享受

的比赛!不超过五场" 德罗巴的到来!的确是

申花今年最出彩的一件事" 但最后的成绩实

在让人失望" 申花就像一家开在外滩的 !"小

时营业的便利店!还是便利店里的旗舰店"搞

得很大!但商品的质量却没提高%%

闷鸽子!性格内向"我看过好几场申鑫的

比赛!和大家一样!感觉申鑫真是踢得不错!

有章法!球队也团结!很少有负面新闻" 但申

鑫始终人气不足$赢了球!不够兴奋&遭遇了

不公!声音也不大"也许!你要说!那是你们媒

体的事" 问题是!现在都已经是微博时代了!

你们完全可以发出自己的声音" 申鑫就像开

在南京西路弄堂里的一家'朱阿姨(馄饨店!

味道不错!口碑也很好" 现在!南西街道综合

治理!馄饨店要迁到天山去了!老顾客们说!

我们还会去的%%

东亚是模子!根宝是模子" 业务抓得紧!

也懂得推销自己" 成绩单与影响力就是最好

的证明"东亚是家族企业!规模不大!但他们创

出了自己的营利模式"这家落户张江高科技园

区的新兴企业!会成为未来上海的苹果吗)

三支上海球队!对上海球迷来说!手心手

背都是肉"希望他们好好总结过去!来年让阿

拉上海球迷都好好开心开心" 高兴

!"#$ 上海足坛三“子”

三个人 三支队 三种生存
2012上海足球另类总结报告

! ! ! !问!用一个词总结自己的 !#$!"

答!收获。年初与东亚一起冲超，下半年
与申花一同冲击亚冠，和德罗巴这样的巨星
同场，这份经历实在难得。

问!如何评价球队一年的表现)

答!队里气氛一直很好。在打贵州之前，
我们是有机会冲亚冠的，很可惜。

问!如何看待申鑫的降级)

答! 在申花我和申鑫踢过一场客场比赛，
他们是很有特点的球队，进攻、传球都很有自己
特点，可能是在防守和运气上差了一口气吧。

问!对明年有什么展望)

答! 下个赛季是回东亚还是留在申花还
不清楚，不管在哪里，都是踢中超。

一问一答

%&'&()*

王佳玉：现实版的《围城》
60多年前，钱钟书的小说《围城》风靡中国。而现实生活中的

《围城》，总在接二连三地上演。上周六，申鑫保级生死战2比3输
给辽宁宏运，回到酒店的王佳玉，呆呆地仰面躺在床上，半天没有
起来，一动不动，脑袋一片空白。

一问一答

! ! ! !问!用一个词总结自己的 !%&!"

答!坎坷。整个来看确实不太顺，经历了
不少波折，好在这种经历也让我更成熟了。

问!如何评价球队一年的表现)

答!运气太差了些。如果好那么一点点，
我相信都不会像现在这样。

问!如何看待东亚队冲超)

答!这一年他们太不容易了，为他们真
心感到高兴。

问!如何看待申花的这个赛季)

答!遗憾吧。他们有那么好的外援……
问!对明年有什么展望)

答!有人问我会不会走，我说：如果俱乐
部需要我，我会继续留下来。

+,-,(.,

柏佳骏：坐一回“过山车”
柏佳骏之于申花，犹如一场及时雨，虽不如德罗巴、阿内尔卡

那样的名声，但短短4个月，足以让球迷欣喜。与球队一起经历了
从冲击亚冠到无功而返，柏佳骏感觉，“无论明年留在申花还是回
归东亚，这个赛季都是无法复制的。”

申
花

申
鑫

! 身穿申花球衣的柏桂骏做好了两手准备!

是走是留都一样
! 身穿申鑫球衣的王佳玉!随着申鑫的命运

一起在飘摇 本版图片 +,-


